

ROSA
ARNAUPRESIDENTA DEL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS DE CASTELLÓN.
Da voz a la «inasumible» situación de las farmacias en la provincia frente a las deudas de la Conselleria de Sanidad desde el mes de junio

«No descartamos cualquier acción si continúan los impagos del Consell»

ÁNGELA URGEL CASTELLÓN

La presidenta del Colegio Oficial de Farmacéuticos, Rosa Arnau, se enfrenta a uno de los momentos más complejos desde que llegara al cargo en 2022. Debido al retraso del pago del FLA (Fondo de Liquidez Autonómica), la Conselleria de Sanidad comunicó a las farmacias que no iba a poder pagar el mes de junio pero sí contempla hacerlo en julio. El Colegio se reunió la semana pasada para buscar una solución que permita seguir adelante a las más de 300 farmacias que hay en la provincia de Castellón.

Pregunta. Están ustedes en pie de guerra por los impagos del Consell, ¿cómo afecta a una farmacia no cobrar un mes?

Respuesta. Para nosotros es inasumible ya que al final nosotros igual tenemos que seguir haciendo todos los pagos desde nóminas, proveedores o adquirir nuevos medicamentos para seguir dispensando.

P. ¿Qué farmacias son las que van a sufrir más esta situación y por qué?

R. Afecta muchísimo a las farmacias de las zonas rurales. Aquellas en las zonas más despobladas donde ya tienen una viabilidad económica muy justa, algunas incluso comprometidas, y que sin el pago correspondiente a los medicamentos de Conselleria que nos tendrían que haber abonado, no podemos hacer frente a todos esos pagos previstos ni es posible seguir adquiriendo medicamentos.

P. ¿Existe riesgo de desabastecimiento para los pacientes?

R. Pues ahora mismo no. Para nosotros es fundamental, y en eso estamos trabajando, que los pacientes estén perfectamente atendidos y nuestra prioridad absoluta es proteger su salud, la de los ciudadanos, la de los pacientes incluso en este contexto tan adverso. En las farmacias continuaremos actuando con responsabilidad, con profesionalidad y compromiso social. Además, desde el propio colegio, en la asamblea que hicimos, ya se aprobó, bueno, tras un intenso y amplio debate, aprobamos por mayoría la adopción de un sistema de *factoring*, una herramienta financiera que permitirá anticipar el cobro de las facturas impagadas por parte de la propia administración. En breve las farmacias podrán disponer de este balón de oxígeno que esta herramienta nos permitirá tener.

P. ¿Cuáles han sido las conclusiones a las que se han llegado en la asamblea extraordinaria?



C.A.D.

R. Las medidas que hemos tomado, así de forma extraordinaria, es una estrategia de comunicación dirigida sobre todo a los pacientes para que la ciudadanía se informe de forma transparente y directa sobre cómo estos impagos podrían afectar a la prestación farmacéutica. Para nosotros los pacientes son parte central del sistema sanitario y es importantísimo que comprendan las implicaciones reales de esta situación y el esfuerzo que están realizando las farmacias para evitar precisamente que la calidad del ser-

vice se vea mermada. Por eso, estamos preparando una serie de carteles e infografías que haremos llegar a las farmacias lo antes posible para que puedan informar a cada uno de los pacientes en este sentido.

P. ¿Se plantean tomar medidas de protesta como cierres o manifestaciones?

R. En la provincia de Castellón no hemos planteado de momento esa posibilidad, pero desde luego si llegan los retrasos en los pagos no descartamos que en un futuro se pue-

dan realizar este tipo o cualquier otro tipo de acciones.

P. El conseller de Sanidad ha dicho que no se preocupen que julio se les pagará de forma puntual, pero quedaría pendiente junio, ¿le creen?

R. Ahora mismo no sabemos nada lo que sí sabemos que, como ha manifestado el conseller, todo depende del plan extraordinario que debería haber entrado el pasado mes de enero y no entró. Según nos informan desde Conselleria están reclamando continuamente y no ha

llegado. Por ello, los tres colegios de la Comunidad Valenciana hemos solicitado una reunión al Ministerio de Hacienda para conocer el porqué, conocer su versión de la situación y poder tener toda la información al respecto, para nosotros poder hacer una previsión. Sí que es verdad que de momento no hemos recibido respuesta y no tenemos fecha para esa reunión.

P. El Consell alega que no ha cobrado el FLA del Gobierno como justificación de los impagos, ¿entienden este argumento?

R. Nosotros no vamos a entrar a hacer este tipo de valoraciones. Al final entendemos que son circunstancias políticas y que son ellos los que como administración tienen que resolver.

P. La historia se repite, ya con el PP hubo problemas de impagos y ahora se vuelve, ¿por qué son las farmacias los que tienen que pagar los platos rotos?

R. Así es, este es el miedo que nosotros tenemos, que al cabo de unos años, cuando la deuda en realidad todavía no está cerrada, pueda volver esta situación que para noso-

«Los pacientes deben conocer la situación de forma directa»

«La solución para las farmacias de Castellón es el 'factoring'»

«Queremos conocer la versión del Ministerio de Hacienda»

tros fue terrible. Esperemos que no se llegue a los impagos que tuvimos en los años 2011, 2012 y 2013, porque es insostenible y para nosotros sería inasumible.

P. ¿El Colegio de Farmacéuticos va a articular algún mecanismo de ayuda entre farmacias?

R. Nosotros hemos habilitado ese *factoring* ya que es la herramienta económica que más conviene. De estas se beneficiarán el 100% de las farmacias de la provincia de Castellón.

P. Esta situación de impagos también afecta a Valencia y Alicante, ¿allí siguen la misma dinámica ante ella o se plantean medidas de protesta más agresivas?

R. Cada colegio decide, en nuestra provincia hemos habilitado el mecanismo que hemos considerado que era mejor para las farmacias. Además, así la decisión se adapta mejor a la situación económica y particular de cada provincia. Para Castellón hemos considerado que el *factoring* era la herramienta ideal.